



2. Rundbrief zum Jahreswechsel 2018-19

Liebe Freund*innen und Unterstützer*innen,

es ist auf den Tag genau ein Jahr her, dass uns David auf den Verkauf dieses besonderen Ortes aufmerksam gemacht hat. Im Rückblick ist es unglaublich faszinierend zu sehen, wie sich so viele Puzzelsteine zu einem Weg gefügt haben, der vor weniger als sechs Monaten zu der Schlüsselübergabe geführt hat.



Wir sind tief erfüllt von Dankbarkeit. Nach der Schlüsselübergabe begannen wir sofort mit den Umbau- und Renovierungsarbeiten. In der Garage ist Eva's wunderschöne Werkstatt entstanden. Zur Weihnachtszeit war die neu gestaltete Wohnung im Seitenflügel so weit ausgebaut, dass sie zum 1. Januar 2019 vermietet werden konnte. Das Erdgeschoss war inzwischen soweit

renoviert, die Böden abgeschliffen und geölt, dass Eva und Dieter mit dem Wohnzimmer und der Küche dort einziehen konnten. Es war für uns Beide ein ganz besonderes Ereignis, dort mit unseren Familien Weihnachten feiern zu können.

Das alles konnte nur so sein, weil so viele Handwerker und Freunde so wunderbar mit uns zusammengewirkt haben - DANKE!!!



Letzte Renovierungsarbeiten kurz vor Weihnachten

Ein Höhepunkt in dieser Bauzeit war unser „Baustellenfest“ im Oktober. Bei strahlendem Sonnenschein konnten wir etwa 60 Personen begrüßen. Es gab viel Raum für persönliche Begegnungen und Gespräche.

Natürlich sind die Renovierungs- und Umbau- und die vielen Eigenarbeiten noch nicht abgeschlossen, aber es kann langsamer weiter gehen. Wir können nun auch den Blick für anderes öffnen. So wird Philipp bald die zu groß gewordenen Fichten fällen, damit die Obstbäume und Beete im Garten mehr Licht bekommen. So bekommen wir auch unsern ersten „regenerativen Energieträger“.

Im Januar werden wir uns zusammen setzen, um die ersten kulturellen Projekte zu konzipieren. Hermann Bents gibt am 23. Januar dankenswerterweise einen Auftakt (siehe Einladung unten): wir freuen uns sehr, Interessierte in der Sonnhalde begrüßen zu können!

Wie bei jedem Umbau: es kostet etwas mehr als geplant – wir sind auch weiter dankbar für jede Unterstützung und freuen uns sehr darauf, was sich im neuen Jahr 2019 hier gestalten wird.

Mit herzlichen Grüßen an den ganzen Sonnhalde-Umkreis
Eva von Ruckteschell, Dieter Plappert, Markus Wegner



Baustellenfest im Herbst



Kultur auf der Sonnhalde*

**Die Sonnhalde gGmbH hat im Juli 2018 diesen besonderen Ort erworben und möchte ihn nicht nur als Wohnort zur Verfügung stellen, sondern zunehmend auch für Jung und Alt öffnen durch pädagogische, künstlerische und kulturelle Projekte.*

Biodynamischer Anbau im Garten - auch bei uns?

Ein biodynamischer Garten ist mehr als nur ein Biogarten. Es werden nicht nur Kunstdünger und synthetische Pflanzenschutzmittel weggelassen. Sondern es wird Lebendiges dazu gegeben, u. a. die aus Heilpflanzen speziell hergestellten Biodynamischen Präparate. Auch werden die Verrottungsvorgänge besonders gepflegt. „Düngen heißt, den Boden beleben.“ Es geht also um mehr als nur gesundes Obst und Gemüse.

Einführung und Gespräch mit Herrmann Bents, Gartenbaulehrer an der Freien Waldorfschule in Freiburg-St. Georgen.

23.Januar 2019 19:30 Uhr, Sonnhalde, Oberer Heimbachweg 18, Au.

Es gibt vor Ort keine Parkplätze. Bitte mit dem Rad oder zu Fuß zum Haus kommen. Wittnau ist gut erreichbar, z. B. mit SBG-Bussen (7208; Abfahrt Paula-Modersohn-Platz 18.37h Uhr und 19.07 Uhr, Abfahrt Wittnau 22.03Uhr und 23.03Uhr). Die Autos: die Sonnhalde ist ebenerdig 10 min zu Fuß von Wittnau entfernt.